

sión del trabajo realizado durante los dos últimos meses, se clarificó el papel y carácter del PRP y se llevó esta discusión a los elementos de base del partido en los diversos grupos que existían fracciones en el PRP, FEV, ORVE, ANDE (Asociación Nacional de Empleados, que se había formado y desarrollado muchísimo por iniciativa de compañeros nuestros), y a los grupos de base que existían antes de la muerte de Gómez; pero la cosa no paso de ahí, pues, las mayoría de los compañeros estaban desbordados de trabajo en las organizaciones legales y el ritmo acelerado de los acontecimientos políticos. La causa de estos errores, en mi opinión personal, estriba en la falta de seriedad de ver ese problema, ausencia de una delimitación clara ente los que son miembros del partido y los que no lo son, una actitud débil ante los que se dejaron arrastrar por el terror creado en contra del comunismo (el “derrotismo” como hemos llamado lo que en realidad era oportunismo), y muy probablemente, el concepto que existía en muchos de que el PCV no le incumbía la defensa de las reivindicaciones inmediatas del pueblo en general. Es así que esa situación se prolonga y para mi tengo que dura todavía, por lo menos en Caracas.

Existen grupos comunistas en las poblaciones más grandes del interior, pero el que merece mas atención es el de Maracaibo. El grupito que existía allí, fue reforzado inmediatamente después de la muerte de Gómez con tres compañeros de los asilados en Colombia, quienes llegaron ilegalmente a Maracaibo y se han mantenido en la ilegalidad y en buen contacto con los obreros, han logrado formar un grupo fuerte en Maracaibo y en los centros cercanos de obreros petroleros, entre quienes han adquirido influencia, han formado un comité regional del partido, han impulsado el desarrollo y consolidación del Sindicato de Obreros Petroleros, han contribuido en la formación de un amplio Comité de Afirmación Democrática que ha sido bien acogido por el pueblo de Maracaibo, y los obreros de los campos petroleros, y a pesar de haberse mantenido algo distanciados del BND (Bloque Nacional Democrático de Maracaibo) se ve por las noticias de prensa que han jugado un papel decisivo en los acontecimientos de los últimos meses.

Según la correspondencia recibida por el CO al CR de Maracaibo en marzo, este se ponía en abierta oposición en contra de la tesis que había tenido el CO de “repliegue” del PCV que fue adoptada después del fracaso de la discusión de la “circular de organización”.

Ataques de la reacción

A pesar de que el PCV no ha “sacado la cara” en la lucha y no ha repartido ninguna propaganda a su propio nombre, fuera de alguna repartida en